
 

平成３０年度第２回つくばみらい市環境保全審議会 会議録 

 

 

１ 開催日時  平成３０年１１月１９日（月） 

午前１０時００分から午前１１時００分 

 

２ 開催場所  つくばみらい市役所伊奈庁舎 ２階 会議室２ 

 

３ 出席委員  染谷 礼子 委員 石津  尚 委員 深谷 慶仁 委員 

松崎  清 委員 横田  明 委員 石村 章子 委員 

直井 正芳 委員 天野 一男 委員 

 

４ 欠席委員  山野井周一 委員 

 

５ 事 務 局  生活環境課 

課 長 須加尾 博司 係 長 福田  渉  

 

 

６ 傍 聴 人  なし 

 

７ 議事内容 

・開会 

 

・会長あいさつ 

 

・議事 

 

 

 

議案第１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

午前１０時００分開会 

 

染谷会長あいさつ 

 

 染谷会長が議長となり議事を進行する。 

 

染谷議長 会議の成立について報告 

 

染谷議長 議案第 第１回環境保全審議会の意見等に対

する回答について事務局より説明お願いします。 

 

事務局 前回の審議会で意見のあった５事業について意

見，回答の説明を行う。 

 

染谷議長 説明が終わりましたので内容について意見，質

問はございますか。 

 

深谷委員 アライグマの駆除について，相談件数も増加し

ていることから，捕獲用の檻を増やし強化を図るとある

が，去年の駆除件数や檻の数など具体的に説明をお願い



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

します。 

 

事務局 去年の捕獲頭数は１７頭となっております。 

檻は８個用意していて，相談のあった方に１週間程度の

期間で貸出しを行っています。 

相談が多い時期は檻をすべて貸出してしまい対応で

きない場合もあるので，檻を増やし相談に対応できるよ

う考えております。 

 

深谷委員 捕獲したアライグマは市役所へ持っていくの

か。 

 

事務局 アライグマは特定外来生物ですので，一般の方が

移動させることは法律的に禁止されています。 

  茨城県においては，アライグマに限定して講習会を受

講した職員がアライグマを移動できるよう許可を得て

捕獲したアライグマを引き取っております。 

 

深谷委員 檻をどの程度増やすのか。 

 

事務局 予算に関することなので，決定していませんが，

２つ増やす予定です。 

 

天野委員 ハザードマップの勉強会，講習会について，マ

イタイムライン講座とはどういった講座なのか。 

 

事務局 マイタイムラインとは，以前より，台風に備え７

２時間前からの避難行動が示されたものです。 

常総市で鬼怒川が決壊した時の避難行動，特に高齢者

や障がい者などの避難行動が課題となり，住んでいる地

域に合わせ７２時間前からの行動を明確にすることを

目的としています。 

  本市においては，浸水被害のあった細代地区からマイ

タイムラインづくりをはじめ，市内全域に広げてまいり

ます。 

 

天野委員 つくばみらい市はどういった場所なのか，どの

ような成り立ちなのか，歴史的な視点からハザードマッ

プを検証する研修会を開いてはどうか。 

 

事務局 いろいろな課にまたがりますので，所管課へ報告

いたします。  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

石村委員 NPO団体として苗を育てて木を植える活動をし

ています。 

 つくばみらい市の中で活動ができていないので，そうい

った活動の場があれば，協力させていただきたい。 

 

事務局 大変ありがたいご意見ありがとうございます。 

  つくばみらい市の環境行政を進めるうえでお願いす

ることが多々あると思いますので，その時はよろしくお

願いします。 

 

染谷議員 環境教育の推進で，広報誌やホームページの周

知とありますが，それだけではなかなか参加者は集まら

ないのではないか。 

  市民団体や事業所への声掛けによるきっかけ作りが

必要ではないか。 

 

事務局 市民の関心や理解を深めるためには，市民参加

型，体験型の事業を行う必要があるのではないかと考え

ております。 

  公民館事業としての講座は，多くの市民に受講してい

ただくよう講座選定に苦慮しておりますが，その中の一

つに加えていただけるよう，また，事務局による環境講

座の開催を考えてまいります。 

 

 

染谷議長 ほかに質問がないようですので，この意見書

（案）をもって環境保全審議会からの意見書としてよろ

しいかお伺いいたします。 

 

異議なし 

 

染谷議長 続きましてその他について事務局より説明お

願いします。 

 

事務局 本市では，地方公共団体自らが排出する温室効果

ガスの削減に取組んでおります。 

  ２０２２年度からスタートする地球温暖化対策実行

計画については，市全体を見据えた計画の策定に取り組

んでまいります。 

  審議会委員の皆様にも策定にいろいろとご協力いた

だくことがあると思いますので，今後ともよろしくお願

いします。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・閉会 

 

石村委員 自分が環境保全活動として，木を植える大きな

目的の一つが地球温暖化対策である。市としても，ぜひ

取り組んでいただきたい。 

 

深谷委員 地球温暖化対策に関する取組を目に見える形

にして，職員の取り組みや，各地域での取り組みを発表

するなど，実施した取り組みを周知していくことが大

切ではないか。 

 

天野委員 直接関係ない事ですが，東海第二原子力発電所

での事故を想定した情報収集などをしておいた方がい

いのではないか。 

  

染谷議長 以上をもちまして環境保全審議会を閉会いた

します。 

 

午前１１時００分閉会 

 

 


